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ACTA SESIÓN ORDINARIA CSO Nº012-2023 Acta número doce de la sesión ordinaria celebrada de 

forma presencial por el Consejo de Salud Ocupacional a las cinco horas y veintitrés minutos del miércoles 

03 de mayo del año dos mil veintitrés, presidida por el Sr. Walter Villalobos Fernández, Viceministro del 

Ministerio de Trabajo y seguridad Social, con la asistencia de los siguientes miembros: la Dra. Patricia 

Redondo Escalante, representante de la Caja Costarricense del Seguro Social; Sr. Olman Chinchilla 

Hernández representante de los trabajadores, Sra. Tatiana Herrera Arroyo, del Ministerio de Salud, Sr. 

Sergio Laprade Coto, representante del sector patronal y la Sra. Alejandra Chaves Fernández, Directora 

Ejecutiva y Secretaría Técnica del Consejo. --------------------------------------------------------------- 

Ausencia Justificada: Laura Rivera Castrillo, representante de los trabajadores, el Sr. Walter Castro Mora, 

representante del sector patronal y Dra. DʼÁngela Esquivel Pereira, representante del Instituto Nacional de 

Seguros. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

CAPÍTULO I. Lectura y discusión del Orden del Día. -------------------------------------------------------------

ARTÍCULO 1: Lectura y discusión del Orden del Día de la sesión ordinaria N° 012-2023 correspondiente 

al 03 de mayo del 2023 --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Damos inicio en el tiempo establecido según reglamento a la sesión 

ordinaria número doce dos mil veintitrés del tres de mayo y someto a ustedes la propuesta de orden de 

lectura y discusión del orden del día, con ésta agenda para hoy que sería la lectura y aprobación del acta 

diez dos mil veintitrés del doce de abril, que nos fue enviada, en el correo se le adjuntó, además de eso en 

el capítulo de audiencias, tenemos una revisión de acuerdos que tienen que ver con normas INTECO, el 

acuerdo 004 y el 005, no tenemos correspondencia, no tenemos informe de presidencia y de Dirección 

Ejecutiva tenemos la solicitud sobre el proyecto de ley 23306, la creación del programa de la reinserción 

social y laboral de las personas con cáncer y sobrevivientes de ésta patología, informe de comisiones no 

hay, en asuntos financieros tenemos la entrega del informe financiero dos mil veintidós, firmado por el 
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gestor financiero, según el acuerdo 002-2023 de la sesión del 15 de febrero, no tenemos mociones ni 

sugerencias, y para hoy no hay asuntos varios, someto a consideración por favor si existen objeciones o si 

estamos de acuerdo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: ¿Lo de INTECO? -------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Quitamos INTECO para pasarlo, les parece, están de acuerdo, pasamos 

INTECO?, entonces tomar nota, quedaría el acta 2:08 con lo demás, sin lo correspondiente al capítulo de 

audiencias con relación a las normas INTECO, lo demás se mantiene. ------------------------------------------- 

ACUERDO N°001-2023: Se aprueba el Orden del Día de la sesión ordinaria N° 012-2023 correspondiente 

al miércoles 03 de mayo del 2023 con los cambios solicitados. 5 votos a favor. Por unanimidad de los 

presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO II. Lectura, aprobación o modificación de actas. -----------------------------------------------------

ARTÍCULO 1: Lectura, aprobación o modificación de actas la sesión ordinaria N° 010-2023 

correspondiente al miércoles 12 de abril del 2023 -------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: El primer punto sería entonces, a partir de la lectura que ustedes hicieron 

de la sesión diez, si existen observaciones o si estamos de acuerdo los presentes. ------------------------------- 

Entonces con la abstención de Sergio y todos los demás habiendo estado presentes se aprueba la misma. -- 

ACUERDO N°002-2023: Se aprueba el Acta de la sesión ordinaria N°010-2023 correspondiente al 

miércoles 12 de abril del 2023. 5 votos a favor. Por mayoría de los presentes. ----------------------------------- 

CAPÍTULO III.  Audiencias: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

No hay. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO IV. Informes de Correspondencia. --------------------------------------------------------------------- 

No hay. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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CAPÍTULO V. Informes Ordinarios. ----------------------------------------------------------------------------------

5.1 Informes de la Presidencia. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

No hay. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5.2 Informes de la Dirección Ejecutiva. ------------------------------------------------------------------------------- 

ARTICULO 1: Solicitud sobre el proyecto de ley 23306, “La creación del programa de la reinserción social 

y laboral de las personas con cáncer sobrevivientes a ésta patología” --------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Nosotros recibimos de parte de la Dirección de Asuntos Jurídicos una 

solicitud para analizar el proyecto de ley, que es el expediente número 23306, “La creación del programa 

de la reinserción social y laboral de las personas con cáncer sobrevivientes de ésta patología; tenemos en el 

documento que nos envían, dos días para presentarlo, sin embargo, pedimos una prórroga, y en la prórroga 

hoy nos contestaron, (yo se los mandé de una vez porque me daba miedo que no nos dieran prórroga) sin 

embargo nos dijeron que todavía no hay comisión para éste expediente, entonces que realmente no nos 

pueden dar prórroga pero que no importa si lo mandamos después, entonces aquí sería, yo ya tengo las 

observaciones, me las pasaron hoy también que se hicieron así rápidamente, las observaciones que se hizo 

de parte del área técnica al proyecto, entonces no sé si gustan verlas ahorita en sesión o las llevan, las 

analizan, las podemos ver la otra semana ya con ésas observaciones y aprobaciones. -------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Y no tenemos fecha entonces de momento hasta que no se crea la 

comisión? ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, hasta que sea creada la comisión. ------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Entonces más bien yo sugiero que nos digas eso en un correo y que nos 

aportes para tener empatado la fecha, ésa es mi sugerencia, ¿de acuerdo, les parece?, y nos envías un correo 

con la observación. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, ya el documento del expediente lo tienen, yo se los pasé de una 

vez en correo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Ahora en la tarde llegó creo, o ayer. --------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: No, ayer, es que eso no los pasaron ayer de hecho, y solo faltaban ya 

el trabajo que hizo la parte técnica, pero entonces ahora se los envío para que puedan analizarlo y ver sus 

observaciones conforme al documento, básicamente bueno si no lo vamos a ver ahorita eso sería, se re 

entrega el documento en éste acuerdo, ¿lo ponemos en la siguiente sesión? -------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Sí. --------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: ¿Pero para traer observaciones o qué, en la próxima sesión? ----------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Diay si yo pensaría que de una vez para la próxima sesión se podrían 

traer las observaciones. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Y porque no esperar la respuesta de que te llegue a que fecha la 

ampliación. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Es que la respuesta es “todavía no nos pueden dar una prórroga porque 

no hay la comisión pero que apenas lo tengamos lo mandemos” --------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ok, pero el “apenas” es favorable a nosotros. ------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí correcto, lo podemos ver la otra sesión, para que ellos ya tengan 

las observaciones de lo que presentó la parte técnica ----------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¡Bueno!, es cuestión de ustedes, ¿Qué piensan? --------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo creo que si hay espacio la otra semana, si está muy tallado lo dejamos para 

15 días, porque diay yo no sé si eso está convocado por el ejecutivo tampoco, yo creo que no. --------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: No, no lo veo. ------------------------------------------------------------------- 
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Sr. Sergio Laprade Coto: Yo hoy vi la lista y no estaba, entonces podríamos dejar un espacio ahí de por 

lo menos dos semanas, o sea si hay espacio para la otra semana yo lo pondría, y si no se puede ver la 

siguiente, porque si hay otro tema que sea más urgente verlo verdad. --------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: La otra semana tenemos oponer otra vez lo de las normas INTECO, 

que hay que verlas, y también tenemos pendiente traer a don Sidney para hablar del tema de las estadísticas. 

Dra. Patricia Redondo Escalante: Hablar con Sidney es urgente. ----------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo creo que es mejor traer a Sidney y lo de INTECO verlo después, podemos 

hacer dos extraordinarias, dos audiencias a la misma vez se hacen largo. ----------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, yo creo que dos no seria conveniente, seria o INTECO la otra 

semana o traer a don Sidney, porque cuando viene alguien se genera mucho diálogo y se extienden. -------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Que yo lo que digo es que, porque no consideramos las extraordinarias 

nosotros también, hacemos extraordinarias, a veces hay temas que se pueden ver extraordinarias también.  

Sr. Walter Villalobos Fernández: Valoremos eso dentro del cuadro que teníamos con Sidney. ------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Pero entonces para la próxima semana prefieren entonces que se con 

Sidney ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Sergio Laprade Coto: Yo creo que mejor Sidney. -------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ok. -------------------------------------------------------------------------------  

Dra. Patricia Redondo Escalante: Creo que urge más Sidney. --------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Y si queda espacio entonces vemos el proyecto de ley. ---------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Dejamos esto entonces para de hoy en ocho? ----------------------------- 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: No sé, yo lo quería ver, yo diría que 15 días porque a mí me parece que 

yo por lo menos a me gustaría que lo vea diay por ejemplo un doctor ahí, que nos dé un criterio para ver, es 

que es muy técnico así, que vea la parte técnica. ---------------------------------------------------------------------- 
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Sr. Walter Villalobos Fernández: Entonces más bien a partir de esto el tema sería para dejarlo como 

acuerdo, que nos llegue el correo de doña Alejandra haciendo ésa indicación y instándonos que en la agenda 

de hoy en 15 que sería 17, que para el 17 tengamos nosotros claros que ése día ya tenemos aquí las 

observaciones correspondientes, independientemente de la fecha que se le vaya a indicar, ¿estamos de 

acuerdo?, sí, ¿le parece? -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO N°003-2023: Se acuerda esperara el correo de doña Alejandra haciendo ésa indicación y para 

el 17 de mayo del 2023 tengan las observaciones correspondientes. 5 votos a favor. Por mayoría de los 

presentes. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO VI. Informes de las Comisiones. ------------------------------------------------------------------------

No hay. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO VII. Asuntos Financieros. ------------------------------------------------------------------------------- 

ARTICULO 1: Entrega de informe financiero 2022 ---------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Y el otra es la entrega de informe financiero que también era un 

acuerdo de sesión, de entregarlo firmado, que ya lo tienen en el correo. ------------------------------------------ 

Sr. Sergio Laprade Coto: Del informe final del 2022. ------------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Que ya lo habíamos presentado aquí, lo habíamos explicado, pero 

ustedes lo querían con la firma de gestor financiero para tener el respaldo. -------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Listo, puedes ponerlo ahí, lo tenés ahí, simplemente para que quede. – 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Acuerdo recibido entonces. ------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Eso es importante tenerlo porque es parte de las auditorias aquellas dos 

que andan dando vuelta ahí verdad, es parte que lo tengamos presentes en el momento de la que la auditoria 

ya nos llegue a la Junta ok, para que lo tenga ahí pendiente, en el radar. ------------------------------------------ 
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Sra. Alejandra Chaves Fernández: Y eso sería todo, el fuerte de ésta sesión era el tema de las normas 

INTECO. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Ok, entonces un repaso, de hoy en ocho el tema de Sidney, de hoy en 

quince tenemos a partir del envío de tú correo y normas INTECO. ------------------------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: ¿Ok, de hoy en quince? ------------------------------------------------------ 

Sr. Olman Chinchilla Hernández: Lo del proyecto de ley éste y lo de las normas INTECO. ---------------- 

Dra. Patricia Redondo Escalante: Una consulta, para la audiencia con Sidney, los compañeros de la 

secretaria si nos van a acompañar para que tengamos muy claro cuáles son las variables que nosotros 

necesitamos verdad, o sea que ellos tengan muy claro que es lo que por la SUGESE nos dan y que es lo que 

nosotros queremos, que prácticamente la audiencia es para eso verdad, que podemos negociar y que lo 

tengan muy claro, no sé si ellos pueden presentar como un --------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Es el documento que vimos aquí en sesión ------------------------------- 

Dra. Patricia Redondo Escalante: La pregunta, si ellos nos van a acompañar o si usted va exponerlo ----- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Sí, como ustedes gusten, creo que el acompañamiento de ellos es 

importante porque ellos han estado ahí en la parte operativa viendo cada punto cosa que se da. -------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: ¿Quiénes son? ------------------------------------------------------------------ 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: Erick y Nury, principalmente Erick que es el que maneja más la parte  

Sr. Walter Villalobos Fernández: Talvez solo Erick, ¿ok? -------------------------------------------------------- 

Sra. Alejandra Chaves Fernández: De acuerdo. ------------------------------------------------------------------- 

Sr. Walter Villalobos Fernández: Bueno diay de acuerdo, estamos entonces. --------------------------------- 

CAPÍTULO VIII. Mociones y sugerencias. --------------------------------------------------------------------------

No hay. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO IX. Asuntos varios. --------------------------------------------------------------------------------------- 
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Al ser las cinco y treinta y seis minutos sin más asuntos por conocer se levanta la sesión. 

 

X
Alejandra Chaves Fernández

Secretaria
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Walter Villalobos Fernández

Presidente
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